

記録：第 354 回海外邦人安全対策連絡協議会

1 月 10 日、「第 354 回海外邦人安全対策連絡協議会」を開催したところ、概要につき以下のとおり。主な議題は、①コロナウィルスの感染状況、②出入国手続きの状況、③治安関係の状況の報告など。

1. 冒頭

(大使館領事部長)

大使館から 3 点報告させていただく。

1 点目、昨年 12 月 30 日に活動制限 (PPKM/内務大臣指示) が廃止され、マスク着用等は義務ではなくなったが引き続き推奨されており、アプリ「PeduliLindungi」によるスクリーニングを行っている店舗もあるようなので、その場合はこれに従っていただきたい。他方で、国内移動規制 (政府通達) は従来どおり残っているため、18 才以上の者は 3 回、6 才から 17 才の者は 2 回以上のワクチン接種をしていなければ、州・県・市の境を越える国内移動は制限されていることをご注意いただきたい。

2 点目、日本に帰国する際に求められるワクチン接種に関して、インドネシア入国時には 2 回以上のワクチン接種が求められることもあり、日本入国時にも 2 回以上のワクチン接種で入国できると勘違いされているケースがあると聞いている。日本入国時には 3 回以上のワクチン接種証明書、または陰性証明書の提示が必要となるためご注意ください。先週末にも、身内にご不幸があり日本に帰国することになったが、2 回しかワクチン接種をしておらず日本へ帰国できないのでどうしたら良いか、との報告が入ったので、ぜひ気を付けていただきたい。

3 点目、安全対策の趣旨とは異なるが、毎年この時期に行っている大使館の領事業務サービスの改善・向上のためのアンケート調査が来週月曜日から 2 週間行われることになった。在留届に登録いただいたメールアドレスにアンケート調査の依頼メールが来週月曜日中にも届くと思われ、全部で 14 項目程度の質問があり 4～5 分で回答できるのでぜひご協力をお願いしたい。

2. 治安ならびに邦人に関わる最近の事件・事故報告

(大使館警備班書記官)

皆様のご協力もあり、年未年始は大きな事件事故等なく過ごされたかと思うが、1 件当館に対してひったくり被害に遭われたとの報告をいただいているので紹介する。1 月 7 日 (土) 午後 2 時頃、タムリン通りにあるサリナデパート前の交差点付近をスマホで地図を確認しつつ歩いていると、前方から来たバイクに乗った 2 人組に、手に持っているスマホをひったくられたという事案。このような携帯電話のひったくり被

害はこの場で何度も注意喚起してきたが、やはり携帯電話に集中していると周囲の状況が見られず、バイクでやってきた者は携帯電話を奪ってすぐに逃走することができる。このタムリン通りやスディルマン通りは歩道が整備されていて、多くの邦人が散歩に出たり、カーフリーデーに歩く方も増えてきたが、少なくとも日本とは違うということを再度意識していただき、携帯電話、財布、カバン等は注意して所持していただきたい。また、盗難被害ではないが、最近人の往来が増えてきたことに伴い、旅券の紛失等の報告も増えてきたので、貴重品の取扱いには今一度ご注意いただきたい。今年も当館から、邦人の皆様の安全に有益な情報を多く発信していきたい。

3. 医療関連状況について

(大使館医務官)

当地の新型コロナの感染状況は、昨年末から概ね少ない報告数で推移しており、これに伴いインドネシア政府の規制も緩和されたという状況であるが、報道にも出ており、中国の感染者数が増大している影響が懸念されるため、引き続き基本的な感染対策を継続していただきたい。

4. 各社・機関からの状況報告

(企業からの報告)

コロナの感染者はほぼ出ておらず、安定した運営を行っている。特に出入国関係等も問題なし。

(企業からの報告)

コロナの感染者はほぼ出ていない。出張者、赴任者等の出入国に関しても特に問題なくスムーズに行われている。治安関係も特に問題なし。

(企業からの報告)

コロナの感染者は毎月数名程度で、全員軽症で済んでいる。出入国の問題や事件事故等の被害もなし。

(企業からの報告)

コロナの感染状況や出入国関係で特に報告事項なし。先ほど医務官から紹介のあったとおり、中国の感染状況等が気になるため、このような場で情報収集に努めたい。

(企業からの報告)

コロナの感染者はゼロで落ち着いた状況。冒頭に領事部長から紹介のあった日本への入国するためのワクチン接種回数の注意喚起について、日本人で回数を誤解される方はほぼなくなった印象。念のため補足すると、インドネシアから日本へ入国する際には、ワクチン接種3回未満であっても72時間以内の陰性証明書があれば入国はできるが、2回で良いと誤解されている方は通常、陰性証明書を所持しておらず、チェ

ックインができないという方が多い。現在はインドネシア人で誤解されている方が多く、ワクチン接種3回未満であっても陰性証明書があれば入国できるが、なかなかそこまで正確に理解されている方が少なかったように思われる。

(企業からの報告)

コロナの感染者はこの1ヶ月いない。出入国に関するトラブルもなし。質問だが、日本での空港接種は3月までと聞いているが、延長する等の情報はるか。(大使館領事部長から最後に回答。)

東部工業団地側について、最低賃金が発表されたが、非常に大きなデモはなく、中・小規模のデモが毎日のように行われており、一部の企業向けのデモがほとんどで、ジャカルタの方に練り歩くようなデモは非常に少ないという現状。最低賃金についてはブカシ、カラワンその他の地域においても、ある程度認識されたのかなという印象。年末年始にかけては、雨が降っている所、降っていない所まちまちで、滝のような雨が降る地域もあるので、交通状況にはご注意ください。また、工業団地側で年末から道路工事を多く行っており、交通規制等も行われているので、工業団地側に出向く方は、事前に道路の状況等を確認いただきたい。

(企業からの報告)

コロナの感染状況、出入国関係で特に問題なし。治安関係も弊社及びクライアントを含めて、特に問題なし。質問だが、インドネシア入国の際にアプリを使用して入国手続きや税関手続きを行っているが、いわゆるガラケーでは手続きできないという理解で良いか。今後、出張者が増えるので分かれば教えていただきたい。

(航空会社甲より、まず税関申告については、紙が廃止されQRコードを読み取る形になっているが、事前に入力及び印刷してQRコードを読み取れるように紙で準備いただければ問題なし。アプリ「PeduliLindungi」についても、紙の証明書で確認できるので必ずしもスマホがなくても手続き可能と思われる旨を回答。)

(航空会社乙より、インドネシア入国の際の補足として、ガラケーであるために入国が全く認められないということはないと思われるが、現在、インドネシア側が電子帳票に切り替える姿勢を示しており、もし税関の電子帳票の準備がない場合は、弊社空港事務所からの報告によれば、別途違うカウンターに連れて行かれ、そこでも紙に記載する訳ではなく電子端末に入力の上そこで電子帳票を準備し入国できたが、かなり時間がかかったとのこと。スマホの準備がなければ日本で適切に準備いただくか、入国に時間がかかることを承知しておいた方が良いと思われる旨を回答。)

(企業からの報告)

コロナの感染状況は、12月に数名の感染者が出たが軽症で済んでいる。出入国関係でも、出張者はいたが特に問題なし。その他も特に問題なし。

(企業からの報告)

コロナの感染者はなし。出入国関係も特に問題なし。

(企業からの報告)

コロナの感染者はなし。出入国関係も特に問題なし。

(企業からの報告)

コロナの感染者はなし。安全上の課題や出入国関係についても特に問題なし。現在気になっているのは、今朝も未明に大きな地震があり、日本の報道に出ているとおり、この3～4ヶ月でチアンジュールの地震やスメル山の噴火など、地下活動が非常に活発だという印象を受け、懸念している。

(企業からの報告)

コロナの感染者はなし。その他も特に問題なし。

(企業からの報告)

コロナで目立った感染者の増加等はなし。出入国関係でも特に問題なし。

(企業からの報告)

コロナの感染状況は落ち着いており、出入国関係や治安関係でも特に問題なし。

(企業からの報告)

コロナの感染状況は落ち着いており、出入国関係でも特に問題なし。昨年末、悪天候の予報があり、弊社は基本100%出勤としており、年末は30日から休みとしていたところ、噂話やローカルニュースでは27日から政府が在宅勤務を奨励するという話が出て、かなり対応に悩んだところ、幸い大使館から28日に年末年始の悪天候に関する領事メールで注意喚起いただいたので、これをベースに28日、29日を在宅勤務とする判断ができた。実際の天気はそこまで悪くならなかったが、判断の材料となったので非常に助かった。今後も同様の注意喚起を発信いただけると助かる。

(企業からの報告)

コロナの感染状況は落ち着いており、出張者は先月から相当増えているが、出入国関係はスムーズで特に問題なし。

(企業からの報告)

コロナの感染者は12月5日以降なし。出入国関係でも特に問題なし。

(JJC)

コロナの感染者はなし。1月27日(金)に、PPKMの終了を受けて3年ぶりに新年会を開催予定。チアンジュール地震に関しては皆様から寄付を含むご協力を賜り御礼申し上げます。今朝の地震に関してはジャカルタで浅い所で起きたら大変なことになるようなものであったが、少し距離が離れており、かつ深さが100kmということで今のところ大きな被害には繋がらないものと見ている。引き続き地震が頻発しているようなので注視していきたい。年末年始は出入国された会員の方も非常に多かったかと思うが、特に問題等の相談・報告なし。

(JICA)

関係者にコロナの感染者はなし。この1ヶ月、年末年始を挟んだが関係者から事件事故等の報告なし。

(JETRO)

12月以降コロナの感染者はなし。出入国関係も特に問題なし。

(国際交流基金)

12月に1名のコロナ感染者が出て現在も療養中。出入国関係は特に問題なし。

(チカラン日本人学校)

現在、児童生徒にコロナの感染者はないが、年始に一部家族が感染し濃厚接触者になったケースはある。その他報告事項はなし。

(ジャカルタ日本人学校)

1月6日に始業式が行われた。児童生徒に感染者はないが、教員が4名(幼稚部含む)感染しており自宅隔離中。

5. その他

(大使館領事部長)

先ほど質問いただいた日本の空港でのコロナワクチン接種は、現状は3月までとなっており、具体的に3月で終了するのか、それとも延長するのかといった情報は大使館には入ってきていない。情報が入り次第、領事メール等で周知させていただく。

コロナの感染状況は、皆様の報告にもあったとおりかなり落ち着いてきたと思われる。今後の海安協も基本的にはオンラインでの開催を維持しつつ、例えば3月または4月の人事異動の時期には、また対面とオンラインのハイブリット形式にすることも考えられるので、今後相談させていただきたい。

次回海安協は2023年2月14日(火)で開催予定。